
 

 

 

 

平成２９年度第８回町内会組織等検討委員会議事録 

日 時：平成２９年１１月１９日（日）１９：００～２１：００  場 所：中中村自治集会所 

出席者：委員：小野原一夫、大貫幸男、松本貴広、岡村順司、栗原裕明、伊藤健吾、安達恒三、 

寺田武雄 

町内会役員：松永勝次、宮﨑亘、磯川修、足立原宏司、桂川光明 

委員欠席者：佐佐木昌幸（書記）                   （以上…順不同、敬称略） 

配布物：第７回中村町内会組織等検討委員会議事録（案）・第１～６回議事録・町内会総会資料 

議 題 ： 

１  前回の経緯 

第７回の議事録を基に確認。確認後、中村町内会ホームページに掲載、全戸配布とする。 

２． 協議事項（委員会のまとめ①） 

（１） 構想案の検証の総括 

【１】構想案の検証作業を通して 

       これまでの議事録等を参考に、下記（ア～オ）の検討項目を踏まえて、昨年度本委員会 

の検討テーマ「組織のスリム化と顔の見えるコミュニテｲー」について、協議を行った。 

ア. 「各委員会の現状確認」 

イ. 「関連団体組織（含専門部）」 

ウ. 「上部組織」 

エ. 「三町内会としての様々な課題等」 

オ. 「各自治会の状況」   

○課題の整理に向けて 

      １）各委員会の活動状況を確認し、改善を図る。 

①防犯委員会は、委員会ヒアリング等を踏まえ、自治会への移行が妥当である。 

②委員会活動費は、前年度中の次年度に向けての活動計画に基づいて、予算化する。 

③委員会委員等への活動費支給は、その活動内容を十分吟味し、予算計画化する。 

④防災委員会では、「将来を見据えた活動計画・ビジョンの策定」の必要がある。 

⑤広報委員会等の委員会活動における必要経費の支出の計画化が必要である。 

⑥役員等選考委員会については、今後の体制によって変わってくる。 

      ２）新規住宅地、および加入希望者の法人への対応について 

        今後の地域状況の変化を踏まえて、地域の区割りおよび法人対応の規約化を検討する      

 必要がある。 

３）新組織体系（案）について 

        前回の各自治会代表からの「各自治会の状況」ヒアリングでは、現在の各自治会の町 

 平成２９年度中村町内会・組織等検討委員会では、委員会

議事内容を、中村町内会会員の皆様に、「中村町内会ホーム

ページ」及び「各戸配布（第６回以降）」にて周知致してお

ります。ご理解の程、よろしくお願いいたします。 

尚、委員会は公開で行っておりますので、参加希望の方は、

お越しください。次回配布（第９回内容）→１２月中旬予定 

（組織等検討委員会報告） 

町内会員・全戸配布版 



内会への格上げについては、様々な意見が出された。それらのことを踏まえて、委員会 

では、委員のメンバーでのフリートーキングを行った。 

       ○委員会として、今後どのようにまとめていくのか。 

       ○どの自治（町内）会員レベル向け（班長、若手‥）の報告書にするのか。 

       ○いつまでに、まとめるのか。 

       ○新組織体系（案）では、各委員会が独り立ちできているという前提で、構想されてい

るが、各委員会の状況ははたしてどうなのか。 

       ○「小山中村広場」の清掃分担などは、どのようになるのか。 

       ○根底にある「各自治会の独自性」という課題を、今後どのように反映させていくかが

重要ではないのか。 

       ○既存の自治会の活性化について、ＯＢ会等の協力を得てそれぞれ積極的に取り組む必

要があるのではないか。 

        

このような状況を踏まえ、委員会として、可能な範囲で、年内の早い段階で、昨年度

の本委員会報告を検討し、その具体像と課題を可能な範囲で明示し、今後の町内会活動

を推進させることとした。 

        

     ※次回は、各委員が可能な範囲で、資料を準備して持ち寄ることとした。  

（２）今後の日程 

  第 ９回…１１月２６日（日） １７：００～１９：００   委員会のまとめ② 

  第１０回…１２月１０日（日） １８：００～２０：００     町内会への委員会報告 

 

 

以  上 


